

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 2 DE ABRIL.

LA HONRADEZ.

La honradez es la hiedra que crece bajo el árbol santo de la virtud, abrazándose á su tronco como la púdica doncella que encuentra amparo en los brazos de su madre.

Los que viven bajo este árbol, los que refrescan su cabeza con el suave ambiente que toma perfumes entre sus ramas, pueden aspirar al título de honrados; pero es menester que no se separen un ápice de la sombra protectora.

La honradez, es una corona de inapreciable mérito, ante quien el mas cínico se quita el sombrero; una corona de siempreviva que vá constantemente acompañada con el respeto del mundo.

Pero la honradez, como la pureza es en cristal tan delicado, cuyo brillo se empaña con el soplo mas leve.

Este mundo, como tiene una lógica demasiado acomodaticia, dá pasaporte de persona honrada á muchos que les cuadra el epíteto como á un santo un par de pistolas.

Pero la sociedad es bien poco exigente; pide tan solo al individuo, que ni robe ni mate, siendo tan ancha la conciencia, que pasa por alto de los demas defectos, sin comprender que con cualquiera de ellos la honradez

queda manchada y por lo tanto deja de serlo.

El que perjudica á tercero directa ó indirectamente, deja de ser honrado, aunque este perjuicio lo haga en beneficio propio.

El que murmura haciendo perjuicio en la honra ó en la fama de cualquiera, ni es honrado ni puede serlo.

El que vende al amigo, el que falta á la fé prometida, el que aconseja la maldad, el que incita al mal, ni es honrado ni sabe lo que es honra.

Tratar de pasar una moneda falsa es querer estafar al prójimo; tratar de querer engañar á uno para explotarlo, es robarlo.

El que se introduce en una casa tendiendo la mano de amigo al dueño de ella, con el objeto de seducir á su esposa ó á su hermana, no solamente no es honrado, sino que pasa á la categoria de infame.

El que espota la crueldad, la buena fé del prójimo, no puede llamarse honrado; el que rebaja su dignidad adulando para conseguir su objeto, tampoco lo es; el que olvida un beneficio, no sabe ni aun lo que es honra.

El que hierde por la espalda con ese arma envenenada que se llama lengua; el que se oculta para herir; el que muerde al indefenso, además de no ser honrado es cobarde.

Todos estos son los hilos de la honradez, que pierde el equilibrio y cae

cuando le falta alguno de ellos.

Mirémonos en este espejo; contemplemos con la fria vista de la razon si nuestra alma está exenta de todos estas manchas, y entonces, solamente entonces, podremos aspirar al título de honrados.

El robo, el asesinato, esos horrosos crímenes que erizan el cabello, no son los solos destructores de la honradez; esa porcion de atributos que la sociedad llama *pequeñeces*, son otras tantas necesidades de la honradez, y el que contravenga á ellas, no podrá nunca con razon llamarse honrado.

La pureza en la mujer ha de ser tan esquisita, que no permita una mirada, una palabra, un pensamiento.

El hombre tiene los mismos deberes, y tanto el uno como el otro, tienen por necesidad que cultivar todas esas ramas del árbol de la honradez, para que se les pueda estender el título sin enmienda.

La rehabilitacion es difícil, porque es casi imposible que la planta venenosa deje de tener veneno por muy purificada que sea.

La honradez es una garantía para el que la posee, y aunque el mundo alguna vez suelte una de esas carcajadas estúpidas que avergonzarian á su autor, si viese claro, llega el dia de la recompensa, y este bellísimo atributo se destaca en medio de la sombra, como una rutilante es-

trella en medio de una noche oscura.

La honradez tiene su camino de martirio, su via dolorosa; pero el que es honrado, si no encuentra recompensa en este mundo, halla un premio inapreciable al llegar á los piés del que siempre tiene en su balanza de su divina justicia.

Además, el que es honrado nunca lo abandona Dios.

SECCION DE NOTICIAS.

Hoy publica la Gaceta la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el mes de enero anterior, en cumplimiento del tratado con Francia sobre propiedad literaria.

El obispo de Almería, que como senador habia dirigido al gobierno las notables preguntas que dimos á conocer á nuestros lectores, ha salido para tomar baños, segun anuncia un colega.

Por el vapor correo que sale hoy para la Habana, se envia el contrato aprobado del empréstito hecho por el ministerio de Ultramar é inmediatamente se enviarán fondos á las provincias ultramarinas procedentes del mismo empréstito.

En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente en la redaccion de los presupuestos para el año próximo.

Asimismo se halla en estudio una ley de inquilinatos, otra sobre supresion de los tribunales de Comercio, una ley hipotecaria, y otra acerca de la unificacion de fueros.

Segun parece, las reformas en la administracion de justicia no se ha-

rán esperar. Dicese que la innovacion empieza por el supremo tribunal de Justicia, cuya organizacion variará en cuanto convenga para el planteamiento del recurso de casacion en los negocios criminales. Segun hemos oido, este recurso solo se establecerá por ahora para aquellas causas en que recaiga sentencia de muerte ó se impongan penas perpetuas.

Cartas de Algeciras dan cuenta del temporal que se sintió en aquella costa el 21, el cual ocasionó daños de consideracion á varios buques y la pérdida de un místico sevillano, pero sin que pereciera ninguna persona.

El 25 celebró el Papa capilla pública con motivo de la fiesta de la Anunciacion, en la iglesia de Santa María de Minerva. S. S. llegó en carroza de gala llevando al vidrio, hecho que ha sido notado como de significacion política, al cardenal Bonaparte.

La sesion del Congreso empezó hoy á las tres menos cuarto bajo la presidencia del conde de San Luis.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

Se aprobó el dictamen de la comision de incompatibilidades relativo al señor Mas y Abal.

El señor presidente manifestó antes de continuar la discusion de los presupuestos que si bien el reglamento entendido estrictamente no permite mas que la discusion de la totalidad de los presupuestos de ingresos y gastos de cada ministerio, el habia creido en vista de que la comision habia presentado una memoria que abarcaba la totalidad de los gastos y de los ingresos debia conservar la buena práctica parlamentaria de discutir la totalidad de los presupuestos tanto de ingresos como de gastos y por tanto las enmiendas que á ambos se refieren.

Preguntado el Congreso si el debate de los presupuestos habia de continuar en este sentido acordó que sí.

Preguntóse á la comision si aceptaba la enmienda á los presupuestos del señor Menendez de Luarca y el señor Cabezas contestó negativamente.

El ministro de negocios extranjeros inglés ha declarado en el Parlamento que siguen las negociaciones sobre el Alabama y que el Sr. Seward ha propuesto encargar á una comision exámine el asunto sobre cuyo particular el gobierno inglés ha pedido mayores esplicaciones.

Madrid 31 de marzo.

La «Gaceta» publica un real decreto nombrando á don Celestino Mas y Abad intendente de Filipinas.

La enmienda del Sr. Luarca fué desechada ayer por 121 votos contra 29.

Han empezado á celebrarse sesiones de noche.

El general Narvaez se halla ligeramente indispuerto.

Va á adoptarse el nuevo armamento para el ejército de la isla de Cuba.

Se ha celebrado en Manila un funeral por el descanso del alma de los tripulantes del vapor Malespina.

Las últimas noticias de Puerto Rico son de que no ocurría novedad en aquella isla.

Dicen las *Hojas autógrafas* de París:

«Los rumores de próxima disolucion de la cámara y de alianza del gobierno con los neo-católicos en las próximas elecciones, son objeto de preocupacion en todos los círculos políticos y en la prensa francesa.»

Nos escriben de París que el 25 por la noche llegaron á aquella capital los duques de Wurtemberg desde

donde se dirigirán á Inglaterra primero y despues á España.

Gacetilla.

Dice la *France*:
 «Resulta de las averiguaciones hechas á causa de los desórdenes ocurridos en Burdeos y Albi con motivo de la formación de la guardia nacional móvil, que la mayor parte de los agitadores eran personas de mala conducta, condenadas anteriormente por los tribunales por delitos de robo y estafa, de rebelion y de resistencia á la autoridad»

Las elecciones en Portugal, conoídas hasta ahora, dan 132 diputados ministeriales y 12 de oposicion. En dos distritos habrá nuevas elecciones.

Aun no se conoce el resultado en seis distritos.

Acaba de publicarse por D. Francisco Javier Sarmiento, gobernador civil cesante, un precioso «Devocionario de la infancia ó álbum religioso que contiene 94 composiciones en verso entre ellas las pertenecientes á los dias de la semana santa, y escritas por poetas bien conocidos del público en su mayor parte. Este libro además de ser una joya literaria es un monumento levantado por los escritores españoles á la religion católica, en cuyos dogmas y doctrina se han inspirado.

El ministro de Fomento ha concedido 1000 escudos para continuar los trabajos en la carretera de Villamartin á Alnodonales seccion de Arcos á Ronda, por escitacion del gobernador de Cádiz y de los diputados de la circunscripcion interesada, para dar ocupacion á los jornaleros. Grandes son los esfuerzos que el Estado viene haciendo para aminorar los males de la carestia que se nota en el pais.

El vidrio es uno de los mas bellos presentes que la química ha hecho á los hombres, y parece que se tuvo la primera idea de ella unos mil años antes de la era cristiana. Plinio refiere un hecho, que si es cierto, hace ver que su descubrimiento se debe á la casualidad, madre de tantas invenciones útiles. Dice que algunos mercaderes que llevaban nitro y atravesaban la Fenicia, habiéndose parado á la orilla del rio Belus para hacer cocer sus viandas, pusieron en lugar de piedras algunos pedazos de nitro para sostener su caldera; la violencia del fuego inflamó aquella materia, que derritida y mezclada con la arena formó un licor claro y transparente, que despues se condensó y dió la primera idea de la composicion del vidrio.

En tiempo del emperador Tiberio parece que hubo artífice que encontró el modo de hacer el vidrio maleable, es decir, de poderlo trabajar al martillo; y creyendo aquel Principe que si se divulgaba el secreto perderian el valor los metales, hizo degollar al autor. Posteriormente, en Francia, hubo un particular que encontró el mismo secreto; pero la pérdida de su libertad fué la recompensa de su invencion.

De lo dicho se infiere que el vidrio es de la mayor antigüedad; pero la perfeccion de esta preciosa materia se debe ya á los quimicos modernos.

Anécdota.—En un naufragio se trató de aligerar el buque, y dió orden el capitan de que cada uno echara al mar lo que tuviera mas pesado.

Uno cogió á su suegra y la echó al agua.

—¿Que hace V? gritó el capitan horrorizado.

—Mi capitan, obedecer; esto era lo que mas me pesaba.

En un paseo de Lóndres cae un hombre atacado de un accidente apoplético. Se acercan varias personas y dice uno:

—Apuesto cincuenta guineas á que no vivo veinte minutos.

—Ciento á que se salva, dice otro.

—Ciento á que no dura diez minutos, esclama un tercero.

—Siguen las apuestas. Viene un médico y aproxima un frasco de esencias á la boca del enfermo.

—Caballero, esclama uno de los que habian apostado: ¡no se admiten los frascos.

ALCALDIA CORREGIMIENTO

DE LA INMORTAL CIUDAD DE

Gerona.—Aviso.

Con arreglo al Capítulo 8.º de la ley vigente de reemplazos el Domingo próximo dia 5 del actual se verificará el sorteo de todos los mozos, casados y viudos, comprendidos en el alistamiento reificado de esta capital, concurrentes al reemplazo del Ejército del año actual, cuya operacion tendrá lugar en el Salon Consistorial empezando á las siete de la mañana.

Lo aviso al público para noticia de los interesados.

Gerona 4.º de Abril de 1868.—

El Alcalde Corregidor, Francisco Lopez Martinez.

Servicio de la plaza del 2 de Abril de 1868

Gefe de dia Sr. Coronel de Saboya D. Salvador Calvet parada y demás servicios Saboya—El Brigadier Gobernador Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA S. Francisco de Paula fr.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Colegio Tridentino Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables del ingenio humano

Precio de suscripcion en toda España llevado á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraiso perdido de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieran recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se abmiten suscripciones en la Libreria Española Cort Real número 1. ³

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

Por tener que ausentarse de esta capital el dueño del café del Tamesis, situado en la calle de la Barca número 5, se venden todos sus enseres, contando entre ellos un magnifico billar, y piano y siete arañas de cristal fino de muy buen dibujo, vendiéndose todo á precios muy módicos.

GUIAS DE CATALUÑA.

POR

D. CAYETANO CORNET Y MAS.

Guia del viajero en Barcelona.—Contiene todo cuanto se necesita saber en la capital del Principado, sus alrededores, los baños y aguas minerales de Cataluña. y una noticia de las principales poblaciones.—6 reales.

Tres dias en Monserrat.—Guia histórico-descriptiva de la montaña, su monasterio, sus ermitas y las cuevas, sus alrededores, etc., con profusion de grabados y un plano para recorrer la montaña. Esta obra es la más completa de cuantas se han publicado (2.^a edicion).—14 rs.

Guia del viajero en Manresa y Cardona.—Contiene una descripcion de ambas poblaciones y de las célebres montañas de sal (con láminas).—12 rs.

Guia del viajero en Caldas de Montbuy y S. Miguel del Fay, con grabados.—6 rs.

Plano de Barcelona y su ensanche y la villa de Gracia.—8 rs.

Se venden en la libreria de Verdaguer, Rambla de Capuchinos, frente al Liceo.—Barcelona. 11

Interesante.

CONSTRUCCION DE UN MERCADO EN UNA CAPITAL Á 10 HORAS DE BARCELONA

Los sugetos que deseen acometer este negocio, que en gran parte consiste en un tinglado de hierro y algunas obras de albañileria podrán dirigirse en Barcelona pasaje del Reloj n.º 3. piso 3.º de 11 á 2 hasta el dia 14 del actual.

ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona. 14

MISTERIS DEL MAR

DRAMA EN 3 ACTES Y EN VERS

original de

D. JOSEP VANCELLS Y MARQUÉS.

Está de venta en la libreria española, al precio de 6 rs. ejemplar.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Coroninas, bajada del correo núm. 11.—1868.